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México D.F., a 24 de febrero de 2009 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Diputado César Duarte 
Jáquez. 
 
Presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de 
Diputados. 
 
Entrevista concedida a los 
medios de información en el 
Palacio Legislativo de San 
Lázaro. 

 
 
PREGUNTA.- Diputado, ya la presidencia le respondió a esa 
declaración de que el Gobierno federal estaba dejando solo a 
Chihuahua en el combate con el narco. 
 
RESPUESTA.- Lo que nosotros percibimos de manera muy clara 
es que sin duda, y hay un reconocimiento permanente al 
Ejército mexicano, el resultado y los efectos de la lucha ahí 
están; es una responsabilidad de todos concretar las mejores 
estrategias y que tengan resultados en el ánimo de los 
chihuahuenses y en la percepción de seguridad que los 
chihuahuenses hoy sienten. 
 
Sobre todo en los peligros que la vida diaria a los fronterizos se 
les da en este momento; en Ciudad Juárez, particularmente, 
con extorsiones, con una serie de amenazas a la integridad de 
sus familias y en ese sentido el reclamo es sincero, es auténtico, 
es genuino, en el que exigimos que la estrategia de seguridad se 
fortalezca. 
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Y tienen que estar presentes, sin duda, elementos con la 
inteligencia que el Estado mexicano debe tener al servicio de 
los cuerpos de seguridad, para dar golpes certeros en contra de 
las distintas células del crimen organizado que se han ubicado 
en aquella región, permitan que regrese la tranquilidad y se 
tenga un ambiente próspero como el que siempre ha forjado esa 
frontera del norte de México. 
 

PREGUNTA.- Diputado, la Secretaría de Gobernación rechaza que 
se haya dejado solo al gobierno de Reyes Baeza, incluso adelanta 
que próximamente va a ser allá la reunión sobre seguridad. 
 

RESPUESTA.- Así es, el día de mañana estaremos en Juárez y 
esperamos los resultados de una nueva estrategia inmediata que 
realmente articule una respuesta del Estado mexicano a la 
amenaza que da la delincuencia organizada. 
 

PREGUNTA.- Oiga, diputado, la respuesta de Germán Martínez, en 
el sentido de que le echa la culpa al Congreso, solamente faltan 
los votos de los priistas para aprobar las leyes (inaudible) 
 

RESPUESTA.- Nosotros le queremos decir al pueblo de México 
que hemos cumplido como Congreso y que en particular en el 
PRI hemos votado de manera permanente a las iniciativas en 
materia de seguridad. 
 

Es una preocupación permanente, tenemos muy claro que el 
Estado requiere mayores herramientas, le hemos apoyado sin 
regateo el incremento de recursos extraordinarios a la 
Secretaría de Seguridad Pública y precisamente es lo que 
queremos ver en resultados, la inversión del esfuerzo que ha 
hecho el Estado mexicano en materia de seguridad y 
desgraciadamente en algunas regiones del país se han 
incrementado. 
 

Hoy, el presidente de la República en su discurso en el Zócalo 
precisamente planteó un comentario que nosotros hemos 
venido haciendo, exigimos una estrategia extraordinaria en las 
regiones del país en donde se han venido incrementando los 
índices de delincuencia y en ese sentido, nos parece que es el 
mejor momento para que de una vez por todas a Ciudad Juárez 
se le atienda como deba de ser. 
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PREGUNTA.- ¿Oiga, pero sitiando Ciudad Juárez, por ejemplo, al 
hacer esta reunión de seguridad, sitiando, convirtiéndola en un 
bunker, dicen que van a solucionar el problema de inseguridad? 
 
RESPUESTA.- Por eso hablamos de que se tiene que dar un 
trabajo integral de inteligencia previa, de combate directo a las 
células del crimen que la inteligencia ubique, detecte y 
tenemos que atacar el sistema financiero del narcotráfico, que 
es el que tiene articulada, desgraciadamente, esta ola de 
violencia en el país, porque de eso se generan los criminales 
menores y se convierte realmente en una presión a la sociedad 
mexicana y más en un momento de crisis económica. 
 
PREGUNTA.- En esta ceremonia del Día de la Bandera, el 
Presidente dijo que va a poner punto final al crimen, ¿qué opinión 
merece? 
 
RESPUESTA.- Apoyamos al Presidente de la República en esa 
lucha, reconocemos que no es un trabajo sencillo, que es una 
gran responsabilidad, pero el Estado mexicano así lo exige y el 
pueblo de México espera de sus autoridades respuestas. 
 
El Congreso ha apoyado, por eso nosotros con simpatía vemos 
que se agilice la Ley de Extinción de Dominio, que es una 
herramienta muy importante para que el Gobierno pueda 
ejecutar acciones directas que puedan realmente romperle la 
espina dorsal al financiamiento de la delincuencia organizada. 
 
PREGUNTA.- Yo quiero preguntar sobre esta situación de los 
senadores que están pidiendo permiso para portar armas, quiero 
saber si también en la Cámara de Diputados se va a hacer, si ya se 
hizo y ¿cuál es su opinión al respecto? 
 
RESPUESTA.- Me parece que todos debemos ser solidarios con el 
ciudadano común, no podemos los legisladores acorazarnos, o 
los funcionarios públicos vivir en una burbuja, si bien los riesgos 
se llevan, pero debemos compartir también los riesgos que los 
ciudadanos común y corrientes requieren. 
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Lo que tenemos que hacer es resolver el problema de la 
violencia de fondo y no estar generando articulaciones que nos 
lleven a tener simple y sencillamente seguridad privada y estar 
acorazando a actores que pueden pagarlo, porque el ciudadano 
que no puede pagar su seguridad también reclama del Estado 
esa seguridad. 
 
PREGUNTA.- (Inaudible) 
 
RESPUESTA.- En la Cámara de Diputados ni su servidor, ni 
conozco de ninguna otra gestión de legisladores por conducto 
de la presidencia, que se haya hecho alguna solicitud de armas. 
 
PREGUNTA.- Los funcionarios y legisladores ya están en ese riesgo. 
Se habla de que ya están introduciendo armas, incluso que son 
contra automóviles blindados. 
 
RESPUESTA.- Aquí el tema tiene que ver en que todos debemos 
asumir una responsabilidad y un riesgo y ese riesgo no es 
sencillo, todos tenemos familia, todos somos humanos, pero de 
la política no sólo nos pueden gustar los aplausos, también nos 
deben de gustar los riesgos que siempre tenemos los servidores 
públicos, es una profesión que la sociedad seguramente ve con 
buenos ojos, que también nosotros corramos los riesgos que el 
ciudadano común y corriente corre en las calles todos los días. 
 
PREGUNTA.- (Inaudible) 
 
RESPUESTA.- No hay compras. Las medidas de seguridad tienen 
que ver con la decisión de cada legislador. 
 
PREGUNTA.- ¿No las va a asumir la Cámara? 
 
RESPUESTA.- No las asume la presidencia de la Cámara de 
Diputados. 
 
PREGUNTA.- ¿Sería un gasto suntuoso, habría un llamado a los 
senadores? 
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RESPUESTA.- Me parece que ese tipo de decisiones es darle la 
vuelta a la realidad porque estamos resolviendo algo 
unipersonal y no estamos resolviendo un problema que nos 
reclama la sociedad mexicana. 
 
PREGUNTA.- ¿Está perdida la batalla contra el narco y el crimen 
organizado (Inaudible). 
 
RESPUESTA.-  Si no atacamos el sistema financiero y éste vaya 
respaldado por un sistema integral con varios frentes en materia  
de inteligencia, sin duda, no tenderemos oportunidad.  
 
Acabamos de conocer en Colombia el éxito del programa que 
llevan a cabo y sin duda en México, el Estado mexicano tiene la 
capacidad de resolver este conflicto.  
 
PREGUNTA.- Diputado, hay más peticiones de permisos a la 
Defensa para armarse la sociedad civil, ¿esto cómo lo ve usted? 
 
RESPUESTA.- El Estado mexicano debe armar un sistema de 
seguridad que nos garantice a todos que regrese esa seguridad 
que hemos perdido. 
 
PREGUNTA.- ¿(inaudible)…Germán Martínez Cázares… (Inaudible)? 
 
RESPUESTA.- Me parece que lo menos apropiado que podemos 
hacer cualquier actor de la vida nacional es poner en la mesa 
una discusión electoral en un tema tan sensible como es la 
seguridad. 
 
Es irresponsable vincular el tema político electoral, el ganar 
votos por medio de algo que le está doliendo a la gente y que 
está corriendo el riesgo de su integridad, tanto de su familia, de 
sus personas, como de sus bienes. 
 
El pueblo de México merece respeto y debemos exigir que el 
tema de seguridad sea un tema que se trate en el ámbito más 
elevado de la política, al cual la responsabilidad que las 
instituciones nos deben de llevar. 
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PREGUNTA.- Diputado, vienen los transportistas, ya están afuera, 
ya cerraron todo Congreso de la Unión, exigen la congelación del 
precio del diesel. 
 
RESPUESTA.- Ha habido expresiones del Pleno votadas por 
unanimidad en ese sentido. Nosotros esperamos que el gobierno 
las cumpla. 
 
PREGUNTA.- (Inaudible) 
 
RESPUESTA.- Vamos a recibir a quién venga, como siempre lo 
hemos hecho en la Cámara de Diputados. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero no hay detrás de los transportistas también 
partidos políticos? 
 
RESPUESTA.- Tenemos un sistema de partidos en el país. 
 
PREGUNTA.- ¿Entonces es algo electorero?  
 
RESPUESTA.- Es un tema económico en el que ha habido un 
reclamo que no ha sido atendido. 
 
PREGUNTA.- Algo que nada tiene que ver, la importancia de estar 
informado, usted porque se mantiene informado. 
 
RESPUESTA.- Porque los veo a ustedes todos los días. 
 
PREGUNTA.- Pero la importancia de que un mexicano esté 
informado. 
 
RESPUESTA.- Es elemental porque le permite al ciudadano 
tomar decisiones en todos sentidos y mantener muy clara la 
visión y desarrollo de su país. 
 
Muchas gracias.   
 

-- ooOoo -- 
 


